

Handwerker mit sozialem Kitt

HERTEN. Kleben, löten, richten – mit Schwätzchen: Die Ehrenamtler von Anti Rost helfen bei Kleinstreparaturen aller Art. Ihre Nominierung für den Engagementpreis NRW 2021 beschert ihnen im August einen großen Auftritt im Netz.

Von Tina Brambrink

Die frohe Botschaft, dass sie für den Engagementpreis NRW 2021 nominiert sind, erreichte die Aktiven der Anti-Rost-Initiative schon Ende des letzten Jahres als Weihnachtsüberraschung. Jetzt haben die ehrenamtlichen Handwerker im Rahmen der landesweiten Aktion zum Jahresthema „Engagierte Nachbarschaft“ ihren großen Auftritt im Netz. Jeden Monat wird eine der zwölf ausgewählten Gruppen vorgestellt. Die August-Seite porträtiert das Hertener Team und ist ab sofort freigeschaltet und einsehbar.

„Nach der Verleihung des Bürgerpreises der Stadt Herten im Jahre 2019 ist die aktuelle Nominierung eine schöne Wertschätzung unserer Arbeit“, freut sich Co-Initiator und Leiter Wilfried Niewöhner. Stolz und glücklich ist er auch, weil immerhin 134 Bewerber ins Rennen gegangen sind.

Tropfende Wasserhähne, klemmende Schubladen

Verdient haben die Hertener die Auszeichnung allemal: Seit der Gründung der Initiative im Jahre 2015 genügt ein Anruf und einer von rund 15 Anti-Rostlern rückt zeitnah aus, um tropfende Wasserhähne zu richten, klemmende Schubladen



Die aktuelle Truppe der Initiative Anti Rost um ihren Mitbegründer Wilfried Niewöhner (vorne Mitte).

FOTO KOLTA

gängig zu machen, störrische Zeitsteuerungen von Rollläden zu bändigen oder andere Reparaturen zu erledigen. Neben den normalen Aufträgen waren die Helfer auch schon bei einem Einsatz zur Wiederbelebung der Sprechfähigkeit einer zu vererbenden Großpuppe gefordert. Immer wieder flicken sie lieb gewonnene „Schätze“ der älteren Herrschaften.

Egal ob knifflig oder kurios – mehr als 1500 Mal konnten die Männer und Frauen im Alter von 56 bis 86 Jahren bereits helfen. Wohl gemerkt: Immer geht es um Kleinstreparaturen, die professionelle Handwerksbetriebe wegen geringfügigkeit nicht erledigen würden. Die Grenzziehung sei selbstredend mit der Kreishandwerkerschaft abgeklärt.

Den besonderen Anti-Rost-Service nutzen Seniorinnen und Senioren genauso wie Alleinerziehende oder Menschen mit Handicap. „Das Schwätzchen am Rande ist manchmal genauso wichtig wie das Instandsetzen. Wir nehmen uns immer die Zeit für den sozialen Kitt, der vielerorts fehlt“, so Niewöhner. In der aktuellen Pandemie werde natürlich bei den Einsätzen

auf die Hygieneregeln geachtet.

Pro Arbeitseinsatz berechnen die Helfer von Anti Rost Herten lediglich eine geringe Aufwandsentschädigung von 5 Euro. Das notwendige Arbeitsmaterial kaufen die Ehrenamtlichen auf Rechnung und bringen es gleich mit zu den Auftraggebern. „Die Leute sind sehr dankbar für unsere Hilfe, wenn jemand das Bedürfnis hat,

An fünf Werktagen erreichbar

Die Initiative Anti Rost ist an allen fünf Werktagen von 10 bis 18 Uhr unter der Telefonnummer 02366 / 998123 erreichbar. Auch versierte Handwerker, die als Helfer mitmachen wollen, können sich hier melden. Die Gruppe trifft sich im 14-tägigen Rhythmus immer mittwochs um 18 Uhr im Pfarrzentrum St. Martinus.

Die Verleihung des Engagementpreises findet am 6. Dezember in Düsseldorf statt. Die Auszeichnung wird in drei Kategorien verliehen: als Jurypreis, als Sonderpreis der NRW-Stiftung und als Publikumspreis im Rahmen eines Online-Votings, das jedoch erst im Vorfeld der Preisverleihung stattfindet. Das Porträt der Anti-Rost-Initiative finden Sie unter www.engagiert-in-nrw.de

mehr zu geben, sammeln wir das Geld und spenden es. Auf diese Weise konnten wir in den letzten zwei Jahren karitative Einrichtungen mit je 1500 Euro unterstützen“, erzählt Wilfried Niewöhner. Zu den Elektrikern, Schreibern, IT-lern oder Allroundern gesellt sich ein Organisations-Team, das im Hintergrund auch den Telefondienst übernimmt.